
“半路出家”搏大学“敲门砖”
本报记者采访发现，一些考生把艺考当“易考”
文/片 本报记者 张旋

在艺考大军中，有部
分学生心怀艺术梦想，为
了今后能够从事钟爱的艺
术而拼命赴考。他们有的
是自幼开始学习艺术，有
的是仅仅接触了两三年便
不可救药地爱上了自己所
学的艺术。为了能够获得
继续学习的机会，打通未
来从事艺术职业的道路，
他们毅然走进了艺考的大

潮中，为梦想而战。
来自聊城的考生王琳

琳28日走进了枣庄学院体
育舞蹈专业考试的考场。
由于对环境不是很熟悉，
王琳琳在考点内显得有些
不知所措。“我刚下车，还
不知道去哪考呢。先在这
看看学校环境，感觉还是
挺喜欢这的。”王琳琳说。
据了解，王琳琳学习体育

舞蹈已经两年了，由于一
直以来有学习舞蹈的愿
望，一接触起来便喜欢上
了自己所学的艺术专业。
在这次艺考中，王琳琳所
报考的学校都是一些二本
院校，但她依旧很希望能
够顺利考取自己钟爱的专
业。

王琳琳坦言学习体育
舞蹈的过程很辛苦，平日

里都得不断坚持练习，特
训的时候更是一天能练到
七八个小时。但是想到是
为自己梦想努力，也就不
再言苦了。“这次打算考七
八个学校，这些学校基本
上都差不多。毕竟学习的
时间不算很长，就没敢报
考名校。只要能有机会继
续 学 习 艺 术 ，我 就 知 足
了。”王琳琳说。
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为艺术梦想而战

近些年，艺考的大军日
益壮大，其中一个原因便是
艺考对文化课成绩的要求
会低一些，不少考生便以此
作为考取高校的“捷径”。在
近日的采访中记者发现，像
这一部分一心将艺考作为
高校敲门砖的考生不在少

数，并且一些考生家长也为
此表示支持和赞同。

由于是“半路出家”，这
部分艺考生基本没有基础，
只能通过短期的努力，广撒
网式的报考，寄希望于能够
被一所学校录取。来自青岛
的考生官少帅是健美操专

业的考生，而他却只学了不
到十个月的时间。“从高二
开始，班主任就会在班里讲
艺考的事情，提醒我们应该
考虑是否需要通过艺考来
考取本科院校。也就从那个
时候起，我开始做打算了。”
官少帅坦言。

据了解，他在考枣庄学
院之前已经考过五六所学
校了，接下来还将有不断的
考试。“能考的都考考试试
吧，只要能有个本科学校录
取，我的目的也就达到了。”
考试结束后，官少帅又即将
踏上去临沂的赶考之路。

为圆大学梦而战

随着艺考逐年升温，竞
争也愈发激烈了。记者在此
次艺考期间，也发现了有些
考生已经是第二次参加艺
考。由于去年在艺考中的失
误，这类考生重新进入到艺
考大军中，并且以经验和专
业的进步，开始向一些名校

“进军”。

由于复考的考生有过
参加艺考的经验，他们在此
次艺考中较其他考生更加
冷静和沉稳。同时，多一年
的学习时间也使他们有更
大的信心冲刺一下名校。枣
庄本地考生小王在去年的
考试中痛失了自己所希望
报考的学校，经过一年的调

整和努力，小王今年再次报
考一些名校。“已经是第二
次了，无论是专业上还是报
考的经验上，都比去年要好
一些。今年报了一些一本院
校，我相信会实现我去年没
有实现的梦想。”小王自信
地说。

另外，28日一位正在备

考的青岛艺考生告诉记者，
和他们一起训练的复考学
生，基本上都在忙于一本院
校的考试，只会报一两个二
本院校保底。“训练的时候
他们表现得很优秀，所以他
们大多冲击名校，同时也给
第一次参加艺考的我们带
来不小压力。”

为圆名校梦“二战”

还有一周时间，山东省2013年艺考就要落下帷幕。28

日，枣庄学院结束了最后一个艺考专业的考试。参加枣庄

学院艺考的考生们也即将踏上其他校考的征途。艺考期

间，记者了解到，虽然他们同为艺考生，却有着不同的艺

考目标和经历。

赶考辛苦，考生在备考期间休息。

考生在备考室热身。
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